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 WELCOME   会員増強・維持委員会 委員⾧ 高木 昌人 
三澤 計史 様 北海道中央葡萄酒㈱ 代表取締役 
 
 会⾧あいさつ   会⾧ 尾本 眞二 
こんにちは。今日はたくさん出席いただき有難うございます。 
日本人が忘れてはいけな
いということで、8月 6日広
島原爆、8月 9日⾧崎原
爆、8 月 15 日終戦記念
日があります。何故日本
人が忘れてはいけないかと
いうと、戦後 70 年アンケートの中で半分以上の人がわか
らなかったということでした。これは日本人として本当に恥
ずかしいと思いました。日本人としてこれからも忘れないよ
うにしていきたいと私は思います。8 月 13～16 日はお盆
ということで、お盆は一般的にご先祖様が亡くなってあの
世で修業をして一年に一度だけ 8 月 1 日に門が開くのが
お盆と聞いています。13 日が迎え盆です。私たちが墓参
に訪れるのは朝、昼、夕のいつが正しいでしょうか。正解
は夕方です。何故かというと仏様がやっとお墓から来たとき
に行動出来るということで 8 月 1 日は夕方が正しいそうで
す。その時にほおずきまたは提灯、そしてあんこ団子を用
意します。そしてきゅうりとなすに割りばしで形を作ります。
要は馬と牛です。きゅうりは今でいうタクシー、なすはお土
産を持って帰るということのようです。中盆はそうめんを茹
でて端から置いておきます。最後の 15 日の盆は白い団
子を置いて 16 日に仏様は帰っていきます。その時に送り
火や精霊流しをすることもあります。和紙に塩を包んで流
すことも良いと聞いています。 
今日の例会はワインについてという事で、かなりワイン好き
な方がおられます。今日は面白いお話が聞けると思いま
すので宜しくお願いします。 
 
 幹事報告   幹事 齊藤 博司 
 2015 スカイビア＆YOSAKOI 祭実行委員会より閉

幕のお礼状が届きました。 
 米山梅吉記念館より館報が届いています。 
 事務局夏季休業のお知らせ 

○ 8 月 13 日（木）～16 日（日） 
17 日（月）より通常業務 

 本日、田口会員、岩室会員は岩見沢で行われてい
る地区「ロータリーわくわく森の親子キャンプ」のお手伝
いに参加されております。 

 
 各委員会連絡・報告    
親睦活動委員会 委員⾧ 武田 伸也 
来週の例会案内ですが、
第 2 回目の親睦例会とな
ります。移動例会です。6
月に入会された内藤会員
の事業所「牛すけ」という焼
肉屋さんとなります。詳細、
出欠を回覧しています。ご記入いただければと思います。
また交通手段ですが、往路はなんとか皆さんでご集合くだ
さい。帰りは千歳交通のタクシーをご用意します。タクシー
利用を含めて回覧名簿にご記入願います。タクシー料金
はクラブ負担です。大勢の方のご出席で 2 回目の親睦
例会を盛り上げていきたいと思いますので、宜しくどうぞお
願い致します。 

例会出席状況（2015 年 8 月 11 日） 
会員数 38 名 
会員出席者数 27 名 
欠席者数（内:無断欠席）  11（1）名 
出席率 71.05 ％ 
ゲスト・ビジター出席者数  1 名 
出席者数総計  28 名 
 前回例会 確定出席率（2015 年 8 月 4 日） 
確定出席率（MU 含む） 76.32 ％ 
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ローターアクト委員会 委員⾧ 四方 信次 
9 月 5 日（土）に開催さ
れる第 2510 地区ローター
アクト「第 43 回地区協議
会」本登録のご案内が届い
ています。会場は千歳市民
文化センターです。参加料

2,000 円、懇親会費 5,000 円、二次会費 3,000 円
となっております。一人でも多くのご参加をお願いします。 
 
国際奉仕委員会 委員⾧ 古木 克典 

昨日、笹谷副委員⾧と新
千歳空港国際線ターミナル
ビルの募金箱回収に行って
参りました。2 階、３階と行
きましたが、３階の募金箱に
大量のパンフレットが投入さ

れていました。この他にもレシートや使い捨てライターなど
がありました。3 階募金箱の真横にパンフレットを差し込む
棚があります。ですから、位置的にすぐに入れられる場所
にあります。空港の指導の下に置いた筈ですので、今後
委員会としてどのようにするか、入れないようにという表示
など何等かをしたほうが良いか検討していきたいと思いま
す。昨日回収した分については 9 月 8 日の通常例会後
に選別作業を行いたいと思いますので、時間のある方は
ご協力を宜しくお願いします。 
 
2014-2015 年度 社会奉仕委員会 副委員⾧ 多賀 勲 

遅れましたが、白木会⾧年
度の社会奉仕委員会から
報告です。皆様の善意で
集めたキャップとリングプルを
新年度になって第 2 週目に
松坂委員⾧と二人で社会

福祉協議会に届けて参りました。礼状が届いていますの
で回覧します。各自ご覧ください。今年度もご協力宜しく
お願いします。 
 
2014-2015 年度 会計 岩下 誠 

本日、皆さんのレターボック
スに 2014-2015 年度決
算報告が配布されていると
思います。内容についてはご
確認いただければと思います。
今期会員増強がありまして

会費が非常に増えています。当初、特別会計から繰り入
れということで55万円の予定で予算を組んでいましたが、

最終的に特別会計への繰り入れなども含め、特別会計
からは 10 万円のみ利用させていただくことになりました。
予算では会員手帳製作費 6 万円が予算組みされてい
ましたが、作成されておりませんでしたのでそのまま残って
います。またニコニコ BOX は 77 万円という予算を大きく
取りましたが、96 万 3 千円と 20 万円ほど多くニコニコし
ていただいたところもございますので、また今期も宜しくお願
い致します。内容につきましては、会計監査を入口博美
会員よりいただきまして、承認を得ていますのでご報告とさ
せていただきます。 
 
 ニコニコ BOX   
進行:出席・ニコニコ箱委員会 副委員⾧ 本村 和貴 
本日もニコニコ BOX を宜しくお
願いします。 
 
 
 
土居栄治 会員:今日は千歳ワイナリーの三澤計史社
⾧が卓話をしてくれるということでニコニコします(^^)/ 
高木昌人 会員:昨日の道新朝刊、千歳民報をご覧
になった方がいらっしゃるかと思います。日曜日に文化セン
ターで「千歳ふるさと青年大使は君だ!」という市内高校
生の皆さんが現状の千歳の問題点に対して、副市⾧や
滝沢千歳観光連盟会⾧などに「千歳市に物申す」プレ
ゼンテーションを行いました。その企画をされたのが、今日
の講師の三澤さんです。今日の卓話をお願いするにあた
り、一年以上準備をされていた集大成が一昨日だったの
で凄くタイトで非常に申し訳ないと思っていましたが、優秀
な人材ですので快く引き受けていただきました。そして今
日もこんなに多くの方に来ていただいて本当に感謝申し
上げます。有難うございます。 
関根 悟 会員:三澤君の卓話ということでニコニコ。 
菅原百合子 会員:私事ですが、お盆休みなくお店を
開けておりますのでお近くにお越しの際は宜しくお願いしま
す(^^)/ 
月俣美子 会員:先週木曜日、田口さんのご紹介でグ
ランシャリオナイター、門別へ行って来ました。競馬は初め
ての体験でとても楽しかったです。プレゼンターという貴重
な役割をさせていただき娘と二人で楽しませていただきま
した。有難うございました。 
尾本眞二 会員:先週、千歳民報にブルーファミリアの
坂井さんと白木さんが大きく載っていました。そしてお願い
です。募金の選別ですが、せっかく重いのを清水さんがここ
まで持ってきてくれたので、出来ればやれる方だけでも選
別を行いたいと思います。お願いします m(__)m 
坂井 治 会員:会⾧からご紹介がありましたように、ブ
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ルーファミリアで市⾧表敬訪問ということで千歳民報に私
と白木さんと掲載されました。来週以降、チケット販売も
させていただきますので皆さんご協力を宜しくお願い致しま
す。 
白木松敏 会員:同じくブルーファミリアの広報室⾧とし
て新聞に掲載されておりました。先日、4人目の孫が1歳
になり東京から来ました。ゆきあかりさんとリリーさんに行き
ました。 
井上英幸 会員:先日、当社の各店舗店⾧、パートを
含めて 14 名で認知症のサポート講習セミナーを受けてき
ました。皆さん、認知症予備軍がいっぱいいらっしゃるので
講習を受けてきました(^^)。お店に買い物に来られ帰り
道がわからないというお年寄りや、配達の電話を受けてい
つ来るのかと 5 分に 1 回電話をかけてくるお年寄りがいた
り、非常にまわり近所にありました。最初はわからず腹を
立てていい加減にしろと怒っていましたが、講習を受けたら
優しく接してあげなければいけないという事を改めて気づか
されました。ですから、今日から高塚さんには優しくしたいと
思います(笑) 

 

 
 
 本日の例会プログラム  
通常例会 
「卓話 ワインのはなし～千歳にワインが出来るまで～」 
講師 千歳ワイナリー/北海道中央葡萄酒(株) 
代表取締役 三澤 計史 様 

担当 会員増強・維持委員会 委員⾧ 高木 昌人 

本日の講師であります三澤計史様のご略歴をご紹介し
ます。 
 
講師 三澤 計史 様 
1982 年 10 月 16 日山梨県甲州市勝沼生れ 32 歳 

駿台甲府高校卒業後、中央葡萄酒㈱入社 
2005 年渡米 カリフォルニア De Anza College 卒業 

San Jose State University 入学 
サンフランシスコのアパレル用品輸入会社勤務、貿易業
務に従事 
2001 年春帰国、中央葡萄酒㈱グレイスワイン勤務 
2011 年 12 月 中央葡萄酒㈱千歳ワイナリーに転勤 
(2011 年 4 月北海道中央葡萄酒㈱設立) 
2012 年 4 月 北海道中央葡萄酒㈱社⾧に就任 
2014 年 一般社団法人千歳青年会議所 入会 
2015 年 一般社団法人千歳青年会議所  

ふるさと愛推進委員会 委員⾧  

講師 千歳ワイナリー/北海道中央葡萄酒(株) 
代表取締役 三澤 計史 様 
私は山梨県の勝沼町（現甲州市）というところで生ま
れ育ったので、まずは私のふるさとについて説明させていた
だきます。勝沼町は新宿から甲府に結ぶ JR 中央本線の

本日のニコニコ BOX 合計額 14,000 円 
今年度 累計額 145,000 円 
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途中にあります。東京方面から山梨に入るとき、いくつか
のトンネルが続いていくのですが、その最後のトンネルを抜
けた、甲府盆地を見渡すことが出来る斜面に位置してい
るのが勝沼町であります。 
私の実家がその勝沼町でワイン造りを営む中央葡萄酒
株式会社であり、縁あってその支社であった千歳ワイナリ
ー（現在は独立し、北海道中葡萄酒株式会社）に 4
年ほど前に移動となったのが北海道で生活していくきっか
けであります。 
さて、一般的にブドウの生育期間中には日照時間が
1300 時間以上必要とされ、年間降水量は 500mm 
～900mm程度が適当な栽培地とされています。また地
図上では、北半球では北緯 30 度～53 度、南半球に
では南緯 20 度～45 度の間にワイン産地が分布してい
ると言われております。 
現在、50を超える国々でワインの生産を行っておりますが、
フランスとイタリアが全体の 30％を以上の生産をしており
例年１位と２位を争っております。 
日本では、近年ワインの消費量は増加していることに加え、
沖縄を除く全ての都道府県でブドウが栽培され、各地で
ワイン醸造所が建設されていることより少しずつワイン文
化が形成されようとしております。 
さて、日本におけるワイン造りのルーツですが、ブドウ自体
は発祥の地でありますコーカサス地方より、シルクロードを
経由し、日本へたどり着いたと言われております。また、日
本国内におけるブドウ栽培の起源としては、718 年に仏
教僧の行基が大善寺を開き、その際ブドウ栽培を開始し
たという説と、1186 年に雨宮勘解由（かげゆ）が”城の
平”地区で野生ブドウを発見し栽培を開始したという２つ
の起源説がございます。そして、ワイン造りは 1871 年頃
に山梨で始まりました。 
先程、日本各地でワインが醸造されるようになってきたと
申上げましたが、日本においての主要産地としては山梨
県、⾧野県、山形県、北海道などが挙げられます。 
また、現在食品の安全性に関する国民の意識向上によ
る国産品の消費活動に後押しされ、更には北海道ブラン

ドなどと言われ北海道産食品の需要がもともと高いことに
より近年北海道産のワインへの注目が高まってきておりま
す。また、気候条件の観点から考慮しても、生育期間中
の梅雨や台風の被害が少なく、日中と夜間の気温差が
あり、上質なブドウが栽培できるようになってきたことから、
ワイン産地としても注目が高まっております。 
千歳ワイナリーは 1988 年に千歳の特産果実であるハス
カップを使用した果実酒（甘味果実酒）の加工を目的
に創業致しました。同時に、山梨県でワイン造りを行って
きた弊社独自の視点として、日本国内で山梨県と、北
海道の地理的条件を比較し、北海道が優遇されている
特徴に見合ったブドウづくりが実現できる栽培農家と契約
し四半世紀にわたりワイン醸造をつづけております。 
私達の醸すワインが、地域の皆様の誇れる地産品となり、
いつの日か千歳市の特徴の一つに”ワインがあること”があ
げられるように、今後も地道なワイン造りを行っていきたい
と考えております。 
 
── 三澤様より試飲ワインをご提供いただきました。 
3 種のワインを飲み比べです。車を運転するため試飲が
出来ない・・・と残念そうな会員も (^^;) 

 
 記念品贈呈  
三澤計史様へ尾本会⾧より記念品をお贈りしました。 
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 次回例会案内  
プログラム委員会 委員⾧ 菅原 百合子 
次回は 8 月 18 日（火）
移動親睦夜間例会です。
先ほど武田委員⾧からご案
内があったように、「納涼例
会 in 牛すけ」です。担当
は親睦活動委員会。開会
点鐘 18 時 30 分、場所はやきにく 牛すけ（千歳市豊
里 5 丁目 2 番 8 号）です。宜しくお願いします。 
 
 空港募金箱  
例会終了後、尾本会⾧、古木委員⾧の呼びかけに応じ、
多数の会員によって今年度 1 回目の浄財選別作業が
行われました。ご協力有難うございました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 SCHEDULE  

 

8 月 

会員増強・新クラブ結成推進月間 ■千歳ローターアクトクラブ「市民盆踊り大会出店事業」支援 
18 日 移動親睦夜間例会 「納涼例会 in 牛すけ] [担当/親睦活動委員会(小松副委員⾧)]  
20 日 千歳ローターアクトクラブ「千歳市納涼盆踊り大会出店事業」の支援活動 
25 日 通常例会「ロータリー誌について」 [担当/雑誌委員会(高塚委員⾧)] 

9 月 

基本的教育と識字率向上月間 ■秋の交通安全運動「セーフティコール」 ■千歳中央 LC 創立記念例会 
1 日 休会（法定休日に準じる:千歳神社祭り） 
8 日 通常例会「クラブ協議会/会員の事業所紹介」 [担当/理事会(菅原副幹事)] 
15 日 親睦夜間例会 「未定] [担当/親睦活動委員会(本村副委員⾧)] 
22 日 休会（法定休日:国民の祝日） 
29 日 通常例会「未定」 [担当/出席、ニコニコ箱委員会(野口委員⾧)] 

10 月 

経済と地域社会の発展月間、米山月間 ■地区大会 ■次年度理事の立候補手続き 
3-4 日 RI 第 2510 地区 地区大会（岩見沢市） 
6 日 通常夜間例会「クラブ協議会/未定」 [担当/理事会(関根会⾧エレクト)] 
13 日 通常例会「未定」 [担当/米山奨学会委員会(土居委員⾧)] 
20 日 移動親睦夜間例会  「観楓会 in THE BELLCLASSIC Lien] [担当/親睦活動委員会(小松副委員⾧)] 
27 日 通常例会「未定」 [担当/社会奉仕委員会(井上委員⾧)] 

11 月 

ロータリー財団月間 ■次年度理事指名委員会選出 
3 日 休会（法定休日:文化の日） 
10 日 通常例会「クラブ協議会/創立 25 周年記念事業」 [担当/理事会(今井実行委員⾧)] 
15 日 創立25周年記念例会 [担当/創立記念実行委員会] 
17 日 15 日に例会日変更 
24 日 通常例会「未定」 [担当/ロータリー財団委員会(多賀委員⾧)] 

12 月 

疾病予防と治療月間 ■クリスマス家族会 ■次年度理事指名・任命 ■地区財団補助金管理セミナー（会⾧エレクト、副幹事） 
1 日 通常夜間例会「クラブ協議会/年次総会(36 分例会)」 [担当/理事会(齊藤幹事)] 

 8 日 通常例会「未定」 [担当/会報・広報委員会(岩室委員⾧)] 
15 日 

親睦夜間例会 「クリスマス家族会] ※会員家族出席例会 ※千歳ローターアクトクラブ合同例会 [担当/親睦活動委員会(武田委員⾧)] 
22 日 通常例会「未定」 [担当/会員増強・維持委員会(高木委員⾧)] 
29 日 休会（定款第 6 条第 1 節） 


